

SOCIEDAD HONDUREÑA DE MEDICINA DEL TRABAJO (SOHMET)

Lino Carmenate Milián

Centro de Investigación y Desarrollo en Salud, Trabajo y Ambiente (CIDSTA)
 Programa Salud, Trabajo y Ambiente en América Central (SALTRA), Facultad de Ciencias Médicas, Universidad Nacional Autónoma de Honduras.

Palabras claves: SOHMET, salud ocupacional, medicina del trabajo, promoción, multidisciplinario

La Sociedad Hondureña de Medicina del Trabajo (SOHMET) es una sociedad médica, fundada en 2000 y adscrita al Colegio de Médicos de Honduras, e integrada por profesionales médicos de una variada formación, muchos de ellos egresados y graduados de estudios de postgrado en las áreas de la salud ocupacional y medicina del trabajo.

Es la única asociación profesional en el país que impulsa la formación continua del talento humano multidisciplinario en temas de salud ocupacional, medicina del trabajo y disciplinas afines, como ergonomía, psicología, sociología, demografía, seguridad industrial, higiene industrial, ambiente laboral, salud pública, epidemiología y enfermería ocupacional, así como temas de especialidades médicas que intervienen en la promoción, prevención, tratamiento y rehabilitación de trabajadores, como ortopedia y traumatología, medicina física y rehabilitación, oftalmología, otorrinolaringología, audiología y dermatología.

Desde su creación, SOHMET ha realizado importantes esfuerzos por establecer coordinación con diferentes organizaciones públicas y privadas, de trabajadores y empresarios, nacionales e internacionales, para diseñar y ejecutar acciones que permitan unificar criterios y esfuerzos en beneficio de la salud de la población trabajadora de Honduras.

Tales iniciativas han permitido a SOHMET establecer valiosos contactos nacionales e internacionales, logrando insertarse de manera permanente y sistemática en los esfuerzos re-



Contacto SOHMET:
 Hilda Hernández,
 presidenta SOHMET
 drahernandezs@yahoo.es
 Facebook: Sociedad Hondureña de Medicina del Trabajo

gionales por el desarrollo de la salud, lo que se evidencia con actividades dentro y fuera del país, destacándose la realización de 11 congresos nacionales sobre salud ocupacional y medicina del trabajo, con una amplia participación de técnicos, profesionales y especialistas en los temas de SSTA de varios países.

Conviene resaltar la realización en 2011, del XII Congreso Latinoamericano de Salud Ocupacional (COLASO) de la Asociación Latinoamericana de Salud Ocupacional (ALSO), y en mayo de 2014, el XI Congreso Nacional de Medicina del Trabajo y Salud Ocupacional.

La SOHMET, al identificar la complejidad de la realidad actual y la diversidad de problemas a los que se enfrentan los técnicos y profesionales dedicados a la salud y seguridad ocupacional, pretende establecer los

mecanismos que contribuyan a la transformación de las condiciones y los ambientes de trabajo, en procura de la conjunción entre la calidad de vida y los necesarios niveles de producción y productividad requeridos por el desarrollo social y económico del país.

Los grandes cambios y transformaciones ocurridos en la mayoría de las actividades económicas y en las relaciones de trabajo, determinados por el rápido progreso científico y tecnológico, la gran diversidad del mundo laboral, y las exigencias de una economía inequitativa, globalizada y en crisis, han establecido la necesidad de nuevos enfoques para abordar los problemas y la intervención en la reducción de los riesgos y peligros, dando como resultado la elaboración e implementación de métodos de evaluación y gestión de riesgos, mucho más holísticos.

El hecho de que la aplicación de los principios de la salud ocupacional, la medicina del trabajo y especialidades afines conlleve la movilización de todas las disciplinas sociales y científicas, es una medida clara de lo complejo que es este campo, caracterizado por la multidisciplinariedad, transdisciplinariedad e interdisciplinariedad.

Para cumplir con sus propósitos, la SOH-MET ha establecido su misión y visión:

Misión

Estimular e impulsar la superación científica de los miembros en el área de la salud y seguridad en el trabajo, procurando

el mejoramiento y mantenimiento de las condiciones de vida y salud de la población trabajadora.

Visión

Mantener activo el espíritu de superación de los miembros, fortaleciéndonos día a día académicamente, para ser innovadores en nuestras actividades, satisfacción propia, de nuestros empleadores y principalmente de los trabajadores.

Lograr el reconocimiento de la sociedad en el ámbito nacional e internacional, como organización propulsora del desarrollo científico de la salud y seguridad en el trabajo.